

Abhandlungen

# Plattformarbeit oder andere Formen der Zusammenarbeit: Sind die Abgrenzungskriterien für selbständige oder für unselbständige Erwerbstätigkeit noch tauglich?

Mit einigen Bemerkungen zu [BGE 144 V 111](#)



Von Prof. em. Dr. Gabriela Riemer-Kafka, Zürich

**Résumé:** *Le travail via une plate-forme numérique pose également des défis pour le système d'assurances sociales. Les critères de distinction entre activité lucrative dépendante et indépendante, qui sont constamment précisés dans la pratique, sont suffisamment souples pour ces évolutions, mais exigent une autre pondération. Toutefois, des ajustements administratifs, notamment concernant la forme de perception des cotisations, pourraient se révéler nécessaires; il conviendrait également d'examiner si la protection sociale des travailleurs indépendants doit être alignée sur celle des travailleurs salariés.*

## Inhaltsübersicht

### Einleitung

#### 1. Der Begriff der unselbständigen und der selbständigen Erwerbstätigkeit

#### 2. Neue Arbeitsformen

2.1 Entwicklungen in der Arbeitswelt

2.2 Plattformarbeit

2.3 Zusammenarbeitsgemeinschaften

#### 3. Tauglichkeit der von der Rechtsprechung entwickelten Abgrenzungskriterien für neue Arbeitsformen

### Schluss

## Einleitung

Das Dokument "Plattformarbeit oder andere Formen der Zusammenarbeit: Sind die Abgrenzungskriterien für selbständige oder für unselbständige..." wurde von Gast am 19.04.2024 auf der Website [szs.recht.ch](https://szs.recht.ch) erstellt. | © Staempfli Verlag AG, Bern - 2024

Die Sozialversicherungen und mit ihnen der Begriff der unselbständigen bzw. der selbständigen Erwerbstätigkeit gehen auf eine Zeit zurück, die von ganz anderen Arbeitsbedingungen als den heutigen geprägt war. Die Arbeit verlagerte sich von der landwirtschaftlichen und gewerblichen Tätigkeit hin zur...

**Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.**

Abonnieren →

Kaufen →

🔑 Login